
 

 

 

 

   

友人の果たすべき役割は、間違っているときにも 

味方すること。 

正しいときにはだれだって味方になってくれる。 

マーク・トウェーン 

 

◆ 夏期講習が始まります 

 夏期講習会は通常とは違い、4日間連続して授業があります。講習会の効果を上げるた

めに、ある程度まとめて予習はしておきましょう。予習で理解できていない箇所をハッ

キリさせて、授業中にしっかり理解して、授業後はその日の復習を必ずやるようにしま

す。受験生にとっては最後の夏期講習、大きく力を伸ばす最後のチャンスです。 

◆ 平成 27年度埼玉県公立高校入試における選抜基準が発表されました 

 公立高校の入試は調査書の点数に入試当日の点数が加算されて合否が決まります。学

校により点数の扱いが違いますので、各校が公表している「選抜基準」で詳細を確認し

てください。「埼玉県立総合教育センター」のサイトで見られます。この「選抜基準」に

記載されていない基準で選抜されることはありません。たとえば、市立高校の場合,選抜

基準に記載がなければ市外からの受験は不利になりません。ただし、入学金は市内の生

徒より高くなります。 

◆        今月の薀蓄
うんちく

 日本人は三が好きで、三大何とかがたくさんあります。今回はその内

のいくつかを紹介します。中学受験生は全部わかるかな？(答えは下山先生まで) 

① 日本三名園  ②日本三景  ③三大急流  ④三大美林  ⑤日本三大美人 

 

◆ 学校説明会報告【細田学園高校】 

東武東上線「志木駅」東口より徒歩 12 分。創立 100 周年に向けて 2013 年よりキャン

パスの建て替え工事が進行中です。来年秋には第 1 期工事が完了するそうです。近年は

地元からの受験者も増え、320 名定員のところ今春は 329 名の入学者がありました。定

員 20 名の特進にも 18 名が入学しています。特進コースをつくって 4 年、今春は東大・

お茶大に現役合格を出しました。そのほか早稲田に 4 名,上智に 7 名,理科大に 4 名進学す

るなど、これまでのイメージを一新するほどの躍進を遂げました。塾や予備校に通う生

徒はほとんどいないそうで、すべて高校内で対応しています。大手予備校と連携し、予

備校の講座を受講する場合は年間で 8 万～20 万円(上限)かかります▼今春の実績をふま

えて来年からは特進の上に定員 20名の特進Ｈというコース(併願の目安が偏差値 70)を設
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けます。難関大学合格を目指すだけでなく、「社会の最先端を知るプログラム」を準備し、

リーダー教育を施していきたいとのことでした。リーダーシップというのは才能ではな

く、教育によって身につけられるもの。問題を解決する際にリーダーとして思考するこ

とで何かを動かしていく力が育まれる。社会の中でどのような立場であろうと、このよ

うに思考することで問題を解決に導けるのではないか、と外資系企業で働いていた、発

案者の先生が熱く語っていました。若手の先生が説明会でこんなふうに熱く語る学校は

今後の改革に期待がもてます▼専任の先生は40名(正規の教諭が28名,専任講師が12名),

非常勤の先生は 24 名だそうです。専任講師の 12 名は試用期間だそうで、その力を見極

め、徐々に担任を任せ、4 年目で正規の教諭として採用するとのことでした。一般企業で

働いていた先生も多く、40 歳以下の先生方が 5 割を占め、そういった先生方が中心とな

って改革を進めているようです▼私が進学者数を質問したところ、教頭先生によれば、

これまでは公表していないとのことでした。ただ受験する側からすれば、どこの大学に

何名進学しているかといった学校の実態を知りたいわけです。確かに合格者数で公表し

て実績を少しでもよく見せたい気持ちはわかりますが、受験生の知りたいことをマイナ

ス面も含めて公開してくれる学校は長い目でみれば、信頼できる誠実な学校として評価

されるのではないでしょうか。細田学園の今後の改革に期待したいものです。(加藤) 

                 入部 岳久 

テレビでもおなじみの林先生がインタビューに答える形で書かれた本です。大学受験

の科目を教えている先生ですから、この本でいう「受験」は大学受験を指していますが、

萌学舎で高校受験を目指す中学生にとって大学受験もそう遠い未来の話ではありません。 

    『受験必要論』   林 修  著 

この本では、勉強ができるとか高学歴であるとかいうことよりも、自分の目標に向か

って、ひとつのものに打ち込むということが大事だ、そういう意味で受験には価値があ

る、ということが語られています。これは高校受験も大学受験も同じことだと思います。 

努力することが大切だという話は私も授業でよくしますが、林先生のような有名人の

言葉の方が、説得力があるでしょう。いまひとつ勉強に対するやる気が出ない、という

人は是非読んでみてください。 

※ここで紹介された本は萌学舎文庫（自習室の本棚。２週間貸出）にあります。 

 

◆ 行事予定 

❐7/19 １学期授業最終 ❐7/22 休講（授業はありませんが,12 時半～6 時まで事務受付しています） 

❐7/23~ 夏期講習会  ❐8/11~16 休講 

❐9/7 第４回中３北辰テスト(8/10 までに受験料 4400 円を持ってきてください。今回からの偏差

値は入試相談会の貴重な資料となりますので必ず全員が受験してください)      【編集/加藤】 

 


